
Ata da 3ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 23 de fevereiro de 2023. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos vinte e três dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e Três, nesta cidade de 

Tatuí, município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de 

Tatuí, no Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – 

Tatuí/SP, às dezenove horas, realizou-se a Terceira Sessão Ordinária do 3º ano da 18ª 

legislatura, sob a Presidência do Vereador Eduardo Dade Sallum e secretariada pelo 1º 

Secretário Vereador Renan Cortez e 2º Secretário Vereador Fábio Antônio Villa Nova. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Boa noite a todos. Vamos dar início à Sessão Ordinária do dia 

23/02/2023. Que o senhor secretário faça a verificação de presença dos senhores vereadores 

para efeito de quórum e darmos início à presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. RENAN 

CORTEZ]: Senhor presidente, há quórum suficiente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Obrigado, senhor secretário. Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, vereador Maurício 

Couto. [VER. MAURICIO COUTO]: Boa noite a todos. Salmos 24:1. “Do SENHOR é a terra e a 

sua plenitude, o mundo e aqueles que nele habitam.”. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Obrigado, nobre vereador. Sob a proteção de Deus, iniciamos nossos trabalhos. 

Reverência ao Hino a Tatuí ((Execução do Hino a Tatuí)). Passaremos à apreciação, discussão e 

votação das Atas das Sessões Ordinária e Extraordinária do dia 13 de fevereiro de 2023. Em 

discussão. Em votação. APROVADAS por 14 votos. Gostaria de agradecer a presença da 

associação de bairro do Santa Rita que está aqui presente conosco, sejam bem-vindos a essa 

casa. Ao presidente da associação de bairro do Vale dos Lagos, que está aqui conosco, Carioca, 

seja bem-vindo a esta casa. Queria também agradecer também a presença do ex-presidente 

por algumas vezes desta casa, doutor Geninho, juntamente com a dona Maria, agradecer a 

presença dos senhores aqui. E para nós que... Eu estou como o presidente mais jovem da 

história desta câmara, doutor Geninho, e como um bom jovem na política, gosto muito de 

saber das histórias dos que passaram, né? Nós precisamos conhecer a nossa própria história, 

até para entender o nosso presente. Então o senhor, para os jovens que estão nos assistindo 

pela TV Câmara, que estão aqui nos plenos, os jovens vereadores que também aqui estão 

presentes conosco, é importante saber a história do doutor Geninho, como ele compôs a 

história dessa câmara, tanto na construção da lei orgânica, como do regimento dessa casa de 

leis, como também dos altos debates e embates da história política de Tatuí, que com certeza 

faz a altivez da história da nossa cidade e principalmente da identidade do nosso povo. 

Maldito o povo que não conhece sua própria história, porque os erros estão fadados a repetir, 

e os acertos estão fadados a não repeti-lo, não é verdade? Então uma saudação e sempre seja 

bem-vindo a esta casa, doutor Geninho, nosso presidente! E o Júnior Vaz, ex-presidente da 

nossa câmara, dando uma saudação aqui. Está escondidinho aí, Júnior! Na próxima vez, me 

levante a mão, se não, não vou enxergá-lo. Que o senhor Secretário proceda à leitura do 

Expediente. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: Se o presidente me permite, gostaria de saudá-los 

também, sejam muito bem-vindos à nossa casa de leis. Como bem disse o presidente da casa 

vereador Eduardo Sallum, doutor Geninho, um ícone da nossa política, onde participou não só 



dos embates, mas do crescimento do nosso município em muitos aspectos. É uma honra 

recebê-lo aqui na nossa sessão ordinária. E faço justiça também, acredito que muito presente 

nesse período, acompanhou de perto, o nosso amigo aqui, hoje chefe gabinete da presidência, 

o José Norbal, deve também ter acompanhado muito essa história. Então é uma honra tê-los 

aqui. Gostaria também de cumprimentar a associação de bairro de Jardim Santa Rita, sejam 

muito bem-vindos, e também o nosso amigo Carioca, também representando nessa noite o 

Vale dos Lagos. E, por fim, dar saudações ao nosso amigo que foi presidente também dessa 

casa, o vereador Júnior Vaz. *Ofício nº 45/2023/SGNJ - PREFEITURA MUNICIPAL – Resposta do 

Requerimento nº 3373/2022; *Ofício nº 448/2023 – SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE – 

Requerimento nº 3070/2022; *Ofício nº 19/CMDCA/2023 – CMDCA - Demonstrações de 

Contas do FMDCA; *Ofício – TATUÍ, CAPITAL DA MÚSICA E DO DOCE - Informa cronograma de 

ações; *E-mail – MUNÍCIPE FÁTIMA – “Gostaria de solicitar um parecer sobre a solicitação de 

creche do meu filho Bernardo. O mesmo irá completar quatro anos no mês de maio. Até o 

presente momento, ele não saiu na listagem de 2023. Ontem 08/02, fui na Secretaria de 

Educação para verificar o andamento da solicitação e fui informada que a OAB entraria em 

contato para agendar um horário para comparecer na secretaria. Porém, até o presente 

momento, não tive uma devolutiva sobre o andamento disso.”. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Obrigado, senhor secretário. As Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao 

senhor prefeito, sendo as de nº 52 a 77/2023. Que o senhor secretário proceda à leitura dos 

Requerimentos e Moções dessa sessão. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: REQUERIMENTOS Nº s 

271 a 374/2023. 271/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

capinação, na Praça Aldo Zanni na Vila Brasil. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 272/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar reparos no campinho do Residencial 

Santa Cruz. Autoria: DEBORA CAMARGO; 273/2023 - Requer do Prefeito que informe quantas 

pessoas se encontram atualmente na lista de espera de castração de animais, neste município. 

Autoria: GABRIELA XAVIER; 274/2023 - Requerem do Prefeito que informe se existe a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos em todo o Jardim Santa Rita de Cássia. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU, DEBORA CAMARGO, FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, 

HIAGO DAROS ALVES, JOÃO JJ, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, MICHELI VAZ, RENAN 

CORTEZ; 275/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de fazer a calçada 

na Rua próxima ao Condomínio Esplanada. Autoria: PEPINHO; 276/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buraco, nas ruas da Vila 

Esperança. Autoria: PEPINHO; 277/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de executar a roçagem, na Praça do Bairro CDHU. Autoria: PEPINHO; 278/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar a troca Lâmpadas queimada 

na Rua XV de Novembro nº1887 no Jardim Módena. Autoria: PEPINHO; 279/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar a troca das lâmpadas queimadas em 

toda a extensão da Rua Graziela Sampaio Guedes nº69 no Vale da Lua. Autoria: PEPINHO; 

280/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos na Rua Benedito Moreira, no Jd. América. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 

281/2023 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o 

recapeamento em toda extensão da Vila Angélica. Autoria: MICHELI VAZ, DEBORA CAMARGO, 

FÁBIO VILLA NOVA, HIAGO DAROS ALVES, MARQUINHO DE ABREU, RENAN CORTEZ, VALDIR DE 

PROENÇA; 282/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

manutenção da malha asfáltica na Rua Otávio Azevedo, nº282, com a Rua Eugênio de Camargo 



Barros, na Vila Santa Adélia. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 283/2023 - Requerem do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar do recapeamento em toda extensão do Jardim 

Gonzaga. Autoria: DEBORA CAMARGO, FÁBIO VILLA NOVA, HIAGO DAROS ALVES, MARQUINHO 

DE ABREU, MICHELI VAZ, RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA; 284/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos, na extensão toda da 

Avenida Ângelo Poles. Autoria: PEPINHO; 285/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos, na Rua Otávio de Azevedo, em frente ao 

nº282. Autoria: PEPINHO; 286/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar uma operação tapa buracos, na Rua Prof.ª Adelina Ribeiro, em frente ao nº 81, na Vila 

Santa Adélia. Autoria: PEPINHO; 287/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a limpeza e poda da grama do canteiro central da Avenida João 

Rodrigues no Jardim Santa Cruz. Autoria: RENAN CORTEZ; 288/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos, na Rua Adelina Ribeiro, 

próximo ao n°81 na Vila Santa Adélia. Autoria: RENAN CORTEZ; 289/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos, na Rua Brasil 

Santos, na Vila Santa Adélia. Autoria: RENAN CORTEZ; 290/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de passar a máquina patrol nas vias do Bairro Rio das Pedras. 

Autoria: PEPINHO; 291/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de passar 

a máquina patrol na Estrada Rio das Pedras. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 292/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção da malha asfáltica, em 

todas as ruas do Residencial Atlanta. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 293/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar a troca de lâmpadas queimadas na 

extensão toda da Rua Dona Marieta de Assunção Telles, no Jardim Tóquio. Autoria: PEPINHO; 

294/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

“Tapa Buracos”, no Jardim Paulista. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 295/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação “Tapa Buracos”, no 

Jardim Fundação Manoel Guedes. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 296/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação “Tapa Buracos”, no 

Jardim São João. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 297/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar uma operação “Tapa Buracos”, na Rua Onze de Agosto, no 

Jardim Lucila. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 298/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar uma operação “Tapa Buracos”, no Jardim Wanderley. Autoria: 

VALDIR DE PROENÇA; 299/2023 - Requerem do Prefeito que informe se existe a possibilidade 

de realizar uma operação conjunta de zeladoria no Bairro VALE DOS LAGOS, consistente em 

manutenção e limpeza de ruas e estradas, manutenção, conservação e limpeza de áreas 

públicas. Autoria: MARQUINHO DE ABREU, DEBORA CAMARGO, FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA 

XAVIER, HIAGO DAROS ALVES, MICHELI VAZ, RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA; 300/2023 - 

Requerem do Prefeito que informe quando será realizado o atendimento à indicação número 

504/2022, referente ao patrolamento das ruas de terra do Bairro Boa Vista Alegre. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 301/2023 - Requer do Prefeito 

que informe, em forma de certidão, quais foram as empresas beneficiadas pela legislação do 

Pró Tatuí durante o ano de 2022 e quais foram os respectivos benefícios concedidos. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 302/2023 - Requer do Prefeito que informe, em forma de certidão, 

quais foram as empresas beneficiadas pela legislação do Pró Tatuí considerando o período de 

01/01/2023 até 16/02/2023, esclarecendo ainda quais foram os respectivos benefícios 



concedidos. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 303/2023 - Requer do Prefeito que 

encaminhe cópia do projeto em execução na extensão do Córrego do Manduca. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 304/2023 - Requer do Prefeito que informe, em forma de certidão, quais 

foram as fases de construção já cumpridas na construção do novo Centro de Fisioterapia, 

indicando quais eram seus prazos e quando foram efetivamente finalizados. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 305/2023 - Requer do Prefeito que informe, em forma de certidão, quais 

serão as fases de construção a cumprir na construção do novo Centro de Fisioterapia, 

indicando quais são seus respectivos prazos de finalização. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

306/2023 - Requer do Prefeito que informe se as ações de supressão de árvores nos leitos da 

extensão do Córrego do Manduca estão de acordo com todas as normativas ambientais. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 307/2023 - Requer do Prefeito que informe quando será 

realizada a substituição de luminária queimada na Rua João Vieira de Campos, no Jd. São 

Conrado. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 308/2023 - Requer do Prefeito que informe se 

existem estudos para o fornecimento de transporte escolar para os alunos da Pré-escola do 

Bairro Vida Nova Tatuí, I, II e III. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 309/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a “Associação de Amigos do Bairro do Jardim Santa Rita de 

Cássia”. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 310/2023 - Requer do Prefeito que informe 

se existe previsão para a construção da Unidade Escolar que contemple o Ensino Médio para o 

Bairro Vida Nova Tatuí. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 311/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre o Ecoponto no Bairro Vida Nova Tatuí. Autoria: MARCIO ANTONIO 

DE CAMARGO; 312/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de passar a 

máquina Patrol e cascalhar toda a extensão da estrada rural do Bairro Queimador. Autoria: 

VALDIR DE PROENÇA; 313/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a limpeza, capinação e manutenção dos brinquedos, da Praça Airton Senna. Autoria: 

MAURICIO COUTO; 314/2023 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a troca de lâmpadas por Led, nos seguintes bairros, Colina Verde, Bela Vista, Jardim 

Gramado, Jardim Paulista e Fundação Manoel Guedes. Autoria: MICHELI VAZ, DEBORA 

CAMARGO, FÁBIO VILLA NOVA, HIAGO DAROS ALVES, MARQUINHO DE ABREU, RENAN 

CORTEZ, VALDIR PROENÇA; 315/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar uma operação tapa buracos, no Jardim Santa Emilia. Autoria: DEBORA CAMARGO; 

316/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar manutenção na 

estrada que dá acesso ao Bairro Jurumirim. Autoria: EDUARDO SALLUM; 317/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar poda das árvores do jardim da Delegacia 

Central da Polícia Civil. Autoria: EDUARDO SALLUM; 318/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar manutenção asfáltica na Rua Flavia Oliveira, na Vila 

Angélica. Autoria: EDUARDO SALLUM; 319/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar manutenção asfáltica na Rua Teófilo de Andrade Gama na altura do 

Jardim Santa Rita de Cássia. Autoria: EDUARDO SALLUM; 320/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar manutenção asfáltica na Rua Prof.ª Terezinha Fraletti 

Holtz, no Alto Santa Cruz. Autoria: EDUARDO SALLUM; 321/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a troca das lâmpadas queimadas na Rua Anselmo 

Pilon, Rua Bento Corrêa Antunes e Rua Alfredo Siano de Oliveira, na Vila São Manoel. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 322/2023 - Requer da ELEKTRO, que informe sobre a possibilidade de 

realizar troca das lâmpadas queimadas na Rua Anselmo Pilon, Rua Bento Corrêa Antunes e Rua 

Alfredo Siano de Oliveira, na Vila São Manoel. Autoria: EDUARDO SALLUM; 323/2023 - Requer 



do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua 

Benedito Gabriel de Moraes, na Vila São Manoel. Autoria: EDUARDO SALLUM; 324/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção na Rua do 

Lions Clube, na altura do Jardim Paulista. Autoria: EDUARDO SALLUM; 325/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a instalação de brinquedos e aparelhos 

de ginástica ao ar livre na Praça do Quiosque na Rua Rubens de Andrade, no Jardim Rosa 

Garcia I. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 326/2023 - Requerem do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar palestras nas escolas e empresas sobre “Educação Ambiental” e de “ 

Bem-estar Animal”. Autoria: MICHELI VAZ, DEBORA CAMARGO, FÁBIO VILLA NOVA, HIAGO 

DAROS ALVES, MARQUINHO DE ABREU, RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA; 327/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a capinação, roçada e limpeza 

na Praça do Quiosque na Rua Rubens de Andrade altura do número 156, no Jardim Rosa Garcia 

I. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 328/2023 - Requer do Prefeito que informe quando será 

realizada a limpeza e retirada de entulhos na Rua Natalino Turri, próximo à Praça Deocacir de 

Oliveira e Silva, entre a Vila Esperança e a Vila São Cristóvão. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 329/2023 - Requerem do Prefeito que informe quando será inaugurado o Ecoponto 

no Jardim Manoel de Abreu. Autoria: MICHELI VAZ, FÁBIO VILLA NOVA, HIAGO DAROS ALVES, 

MARQUINHO DE ABREU, RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA; 330/2023 - Requer do Prefeito 

que informe quando será realizado o atendimento à Indicação nº 70/2022, a respeito da 

limpeza do bueiro na Rua Roque Bueno de Miranda. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

331/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar capinação, roçada 

e limpeza na Rua Luiz Rodrigues de Souza, na altura do número 300, no Jardim São João 1. 

Autoria: LEVI PINTO SOARES; 332/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar a manutenção e a colocação de cascalho nas ruas do Bairro Caguaçu. Autoria: 

MAURICIO COUTO; 333/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a troca de lâmpadas queimadas, na Rua Paulo Cresciulo, nº 368, no Jd Santa Rita. 

Autoria: MICHELI VAZ; 334/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar uma operação tapa buracos, na Rua Antônio de Sales, no Parque San Raphael. Autoria: 

LEVI PINTO SOARES; 335/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a manutenção e a colocação de cascalho nas ruas do Bairro Rio das Pedras. Autoria: 

MAURICIO COUTO; 336/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a troca de lâmpadas queimadas na extensão da Rua João Leite de Paula no Parque 

Marajoara. Autoria: PEPINHO; 337/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar estudos e informar objetivamente o que fará para que a água pluvial 

escoe sem que gere acúmulo de sujeira, terra e pedras defronte à entrada da Congregação 

Cristã no Brasil, na Rua Nelson da Costa Machado, 86, no Jardim Bela Vista. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 338/2023 - Requerem do Prefeito que informe sobre a data prevista para 

entrega das unidades habitacionais no Bairro Inocoop. Autoria: HIAGO DAROS ALVES, MICHELI 

VAZ, GABRIELA XAVIER, FÁBIO VILLA NOVA, MARQUINHO DE ABREU, VALDIR DE PROENÇA; 

339/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos, na Rua José Sinisgalli, no Jardim Vale da Lua. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 

340/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar maior divulgação 

através das redes sociais, whatsapp e outros meios de comunicação, da próxima eleição do 

Conselho Municipal da Educação (CME). Autoria: MICHELI VAZ; 341/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos, na Rua Padre João 



Fernandes, no Jd Fortunato Minghini. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 342/2023 - Requer do 

Prefeito que informe se consta em seu planejamento realizar o recapeamento da Av. Jornalista 

Júlio de Mesquita Filho, na Vila Doutor Laurindo. Em caso positivo, para quando? Em caso 

negativo, por quais razões? Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 343/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos, na Rua Rafael 

Camprubi, no Jardim Rosa Garcia I. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 344/2023 - Requer do 

Prefeito que informe o cronograma de corte e poda de árvores na Avenida Dr. Sales Gomes. 

Autoria: HIAGO DAROS ALVES; 345/2023 - Requer do Prefeito que informe quais ações estão 

sendo adotadas para que os casos de Dengue não aumentem neste período chuvoso. Autoria: 

JOÃO JJ; 346/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de recapear a Rua 

Benedito Moreira, no Jardim América. Autoria: MAURICIO COUTO; 347/2023 - Requerem do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a poda das árvores da Avenida Cônego 

João Clímaco. Autoria: HIAGO DAROS ALVES, MICHELI VAZ, GABRIELA XAVIER, FÁBIO VILLA 

NOVA, MARQUINHO DE ABREU, VALDIR DE PROENÇA; 348/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos ou recapeamento na 

Avenida Cientista José de Barros Magaldi, em frente ao nº 328. Autoria: MICHELI VAZ; 

349/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar melhorias na 

malha asfáltica e roçar o mato no entorno da Praça da Rua Vereador José Machado, esquina 

com o Vereador Benedito Eugênio dos Santos, no Jardim Palmira. Autoria: MAURICIO COUTO; 

350/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos, na Rua Jorge Rizek Filho, no Jardim Santa Emilia. Autoria: JOÃO JJ; 351/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o corte de grama entre o 

acesso do Jardim Rosa Garcia I ao Jd. Rosa Garcia II. Autoria: MICHELI VAZ; 352/2023 - Requer 

do Departamento de Estrada de Rodagem (DER), que informe sobre a possibilidade de fazer 

uma faixa de pedestres elevada próximo a FATEC, na Rod. Mario Batista Mori, 971, no Jardim 

Aeroporto. Autoria: HIAGO DAROS ALVES; 353/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de providenciar a recuperação asfáltica na Rua Marechal Floriano Peixoto, em 

frente ao nº 1318. Autoria: JOÃO JJ; 354/2023 - Requer do Prefeito que informe quando 

realizará o reparo no trecho que apresenta erosão na Via Vicente Manoel de Oliveira, no 

Santuário Nossa Senhora de Fátima. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 355/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos, na Av. 

Cientista José de Barros Magaldi, defronte aos nº s 338, 344 e 350. Autoria: JOÃO JJ; 356/2023 

- Requer do Departamento de Estrada de Rodagem (DER), que informe sobre possibilidade de 

análise técnica para instalação do semáforo na Rod. Mario Batista Mori, nº 971, no Jardim 

Aeroporto, próximo a FATEC. Autoria: HIAGO DAROS ALVES; 357/2023 - Requer do Prefeito 

que informe qual foi o resultado da Avaliação de Densidade Larvária (ADL) realizada pelo setor 

de combate a dengue no mês de Janeiro de 2023. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 358/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar todas as pinturas e 

sinalizações necessárias no cruzamento da Rua São Bento com a Rua Maneco Pereira. Autoria: 

JOÃO JJ; 359/2023 - Requer do Prefeito que informe em relação à Santa Casa de Misericórdia 

de Tatuí, quantos funcionários foram admitidos e demitidos no mês de Dez/22 e Jan/23, e a 

especificação dos cargos e suas respectivas funções. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 360/2023 - 

Requer do Prefeito que informe, considerando a resposta inconclusiva ao requerimento n° 

2896/2022, se a atual administração tem, ou não, a intenção de implantar a atividade 

delegada neste município, com o objetivo de melhorar a segurança pública. Autoria: FÁBIO 



VILLA NOVA; 361/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a realização de estudos visando 

à reurbanização das praças do município. Autoria: MAURICIO COUTO; 362/2023 - Requer do 

Prefeito que informe acerca do lote de orçamento de vias do Programa "Asfalto Novo" 

executado entre os meses de jan/fev de 2023. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 363/2023 - 

Requer do Prefeito que informe qual o impacto financeiro numa possível implantação do novo 

piso nacional de enfermagem, adequando também os psicólogos, nutricionistas, 

fonoaudiólogos, terapeutas ocupacionais, fisioterapeutas e assistentes sociais. Autoria: FÁBIO 

VILLA NOVA; 364/2023 - Requer do Prefeito que informe, em forma de certidão, se existe 

algum banco de dados que aponte tecnicamente quais são as ruas com necessidades de 

operação de recapeamento asfáltico. Se sim, quais são as ruas? Em caso negativo, por qual 

razão não há? Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 365/2023 - Requer do Prefeito que forneça 

o censo diário de ocupação dos leitos clínicos e dos leitos de UTI da Santa Casa de Misericórdia 

de Tatuí, referente ao mês de Janeiro de 2023. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 366/2023 - Requer 

do Prefeito, com base na resposta ao requerimento n° 2175/2022, qual foi a conclusão do 

estudo acerca da instalação de lombada ou outro equipamento redutor de velocidade na 

Avenida Branca Laura de Oliveira Prestes, no Bairro Vida Nova Tatuí. Autoria: FÁBIO VILLA 

NOVA; 367/2023 - Requer do Prefeito que informe quando realizará a melhoria da iluminação 

pública em espaço público localizado na Rua Dr. Francisco de Camargo Penteado, defronte ao 

Sindicato dos Servidores Públicos e Municipais de Tatuí e Região, no Jardim Lucila. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 368/2023 - Requer do Prefeito que informe quando realizará a 

poda das árvores localizadas na Rua Dr Francisco de Camargo Penteado, defronte ao Sindicato 

dos Servidores Públicos e Municipais de Tatuí e Região, no Jardim Lucila. Autoria: JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL; 369/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade do Fundo 

Social de Solidariedade de Tatuí, fazer uma campanha de arrecadação de ração para as famílias 

tutoras de animais que ficaram desabrigadas, por causa das chuvas. Autoria: GABRIELA 

XAVIER; 370/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de adesivar o veículo 

da Secretaria de Bem-estar Animal, adquirido para fazer verificação de denúncias de maus 

tratos. Autoria: GABRIELA XAVIER; 371/2023 - Requerem do Prefeito que informe se nomear a 

Secretária da Saúde, ainda estando aberta a licitação (pois a BHCL está emergencial), não gera 

uma situação duvidosa, visto que a mesma tinha conexão com a BHCL? Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO, LEVI PINTO SOARES, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, PEPINHO; 372/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de ser feita a conscientização nos bairros 

de Tatuí sobre o bem-estar animal. Autoria: GABRIELA XAVIER; 373/2023 - Requerem do 

Prefeito que informe qual é a ligação atual e passada da nova secretária da saúde com a 

empresa gestora da UPA BHCL? Se existia essa ligação, há quanto tempo prestava serviço à 

BHCL? Autoria: CINTIA YAMAMOTO, LEVI PINTO SOARES, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, 

PEPINHO; 374/2023 - Requerem do Prefeito que informe quais cargos da UPA estão ligados ao 

Prefeito ou à Assessoria do Prefeito? Quais os cargos comissionados? Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO, LEVI PINTO SOARES, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, PEPINHO. Moções Nº s 

045 a 052/2023. 045/2023 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Francisco Alves Feitosa, Gerente 

do Barbosa, em razão do excelente e notável trabalho realizado em prol à nossa população. 

Autoria: DEBORA CAMARGO; 046/2023 - Aplausos e Congratulações à Doceria Pingo Doce em 

nome de seus Proprietários Antônio Rocha Lima Neto e Luciano Rocha Lima, extensiva a seus 

funcionários pelos relevantes serviços prestados em nosso município. Autoria: PEPINHO; 

047/2023 - Aplausos e Congratulações ao IMC – Instituto de Moléstias Cardiovasculares Tatuí e 



a toda sua equipe, na pessoa do Dr. Wladmir Faustino Saporito, em razão do excelente e 

notável trabalho de destaque realizado em nossa cidade. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 

048/2023 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Ricardo José Ferreira e ao Sr. Marcus Vinicius 

Fernandez, em razão das benfeitorias realizadas no Bairro Vale dos Lagos. Autoria: HIAGO 

DAROS ALVES; 049/2023 - Aplausos e Congratulações a Waldemar Pereira de Queiroz 

(Petrusco), pelo brilhante gesto de solidariedade e mobilização, para arrecadação de 120 

cestas básicas e 10 caixas de leite para atender as famílias vítimas das chuvas. Autoria: 

MICHELI VAZ; 050/2023 - Aplausos e Congratulações ao Socorrista da Empresa “CCR” o Sr. 

Patrique Fernando Vaz Rodrigues, em razão da agilidade, profissionalismo e do pronto 

atendimento ao Sr. José Ângelo Ramos Junior, por ocasião de seu acidente na Rodovia SP-127. 

Autoria: JOÃO JJ; 051/2023 - Aplausos e Congratulações ao Socorrista da Empresa “CCR” o Sr. 

Luzildo Moreno Filho, em razão da agilidade, profissionalismo e do pronto atendimento ao Sr. 

José Ângelo Ramos Junior, por ocasião de seu acidente na Rodovia SP-127. Autoria: JOÃO JJ; 

052/2023 - Aplausos e Congratulações ao Produtor Rural Sr. Masahiko Soma, por dispor de 

forma voluntária uma equipe de limpeza e capinação para o município. Autoria: MICHELI VAZ, 

FÁBIO VILLA NOVA, HIAGO DAROS ALVES, MARQUINHO DE ABREU, RENAN CORTEZ. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, senhor secretário. Pela ordem. [VER. LEVI PINTO 

SOARES]: Senhor presidente, gostaria de pedir a retirada dos Requerimentos nº 371, 373 e 

374, que a proponente não está presente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Eu vou 

verificar com a administração, porque, em tese, quando a vereadora não está, inclusive a 

vereadora não está, a vereadora Cíntia, por questão de saúde, é retirado, não é apreciado a 

matéria, pelo regimento, na sessão que ela não está. No entanto, como tem a assinatura de 

outros vereadores, eu vou questionar a administração para ver se há algum precedente 

também nesse sentido, que me parece que é omisso em relação ao que o regimento diz sobre. 

Os Requerimentos são nº 371, 373 e 374. Vereador, pela proponente ter sido a vereadora 

Cíntia, que não está presente, então esses Requerimentos, automaticamente, por ela ser a 

autora, e o senhor, o vereador Márcio, Pepinho, ser coautores, por ela ser autora, 

automaticamente, já está prejudicado, e daí vai para a próxima sessão. Atende à demanda do 

nobre vereador? Então, tá bom. Nós vamos abrir o tempo de 60 segundos para os vereadores 

se inscreverem para discussão e votação dos Requerimentos e das Moções. O tempo está 

aberto, vereadores. Nove vereadores inscritos. Vou dar quatro minutos para cada vereador. O 

primeiro vereador inscrito é a vereadora Débora Camargo. [VER. DEBORA CAMARGO]: Boa 

noite, presidente, mesa diretora, público presente, a todos que nos acompanham pela 

internet, sejam sempre muito bem-vindos. Ao senhor Geninho, ao senhor Norbal, ao Júnior 

Vaz, ao Berlanga, que sempre fizeram história nessa casa de lei, é um prazer tê-los aqui, viu, 

Norbal, viu, senhor Geninho! Também quero cumprimentar a Adriana, que está aqui, a irmã do 

nosso querido amigo, irmão André Rocha, que Deus o tenha, né? E hoje eu quero falar aos 

representantes também do bairro Santa Rita e do Vale da Lua, sejam sempre bem-vindos! 

Hoje, em especial, eu quero falar sobre a Moção nº45/2023, que eu fiz ao senhor Francisco 

Alves Barbosa, atual gerente da loja Barbosa Atacarejo, ao qual, no dia quatro de fevereiro, 

estivemos lá numa reinauguração e, junto, devido às necessidades da nossa cidade, após a 

chuva, iniciou-se uma campanha de alimentos para as famílias carentes, para as famílias que 

estão em vulnerabilidade social. E eu tenho sempre passado por lá, acompanhado, graças a 

Deus está indo muito bem essa campanha. Então eu acho que ele é digno e muito merecedor, 

porque é mais um de muitos que estão contribuindo para o nosso município, principalmente 



para as pessoas mais vulneráveis. E todos esses alimentos serão encaminhados ao Fustat, onde 

farão as doações para as famílias que estão desabrigadas. E é isso, eu quero agradecer a todos, 

e uma boa noite! [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereadora Débora. 

Com a palavra, vereador Valdir Proença. Declinou. Com a palavra, vereadora Micheli Vaz. [VER. 

MICHELI VAZ]: Boa noite a todos. Gostaria de cumprimentar, seja bem-vindo, doutor Geninho, 

dona Maria, que estão presentes aqui nesta noite, o ex-vereador e também presidente dessa 

casa, doutor Eugênio. Também gostaria de cumprimentar meu esposo, Júnior Vaz, ex-vereador 

e presidente dessa casa, e os demais que estão participando da nossa sessão hoje. É muito 

bom tê-los aqui nessa casa, é muito bom ter essa casa cheia de espectadores, cheia de 

munícipes participando! Isso é a casa de leis da nossa cidade! Eu gostaria de falar sobre 

diversos Requerimentos a qual assinamos em bloco com diversos vereadores, mas nós 

sabemos que o nosso município foi assolado pelas fortes chuvas no último dia 28 de janeiro e 

que a cidade toda está esburacada. Então nós precisamos de uma operação geral na cidade. 

Mas eu quero destacar o Requerimento nº 274, a qual nós pedimos a possiblidade de realizar a 

operação tapa-buracos em todo o bairro do Jardim Santa Rita, principalmente na rua Teófilo, 

que dá ligação para o bairro Pacaembu. Nós sabemos que a chuva atingiu vários bairros, mas 

os bairros mais distantes estão sofrendo mais. Também quero destacar a Vila Angélica e o 

Jardim Gonzaga, que também sofreu com as fortes chuvas. E também não posso deixar de 

falar do nosso Requerimento em bloco a qual nós pedimos uma operação conjunta da 

zeladoria e do setor de obras do nosso município para o bairro Vale dos Lagos, que consiste 

em manutenção e limpeza de ruas e estradas, manutenção, conservação e limpezas das áreas 

públicas. E eu sei que o prefeito tem trabalhado bastante, não tem sido fácil, tudo isso replica 

em recursos, e nós estamos aqui na câmara municipal para dar todo o respaldo que for 

necessário; nós sabemos que isso implica em recursos. Nós fomos socorridos, senhor 

presidente, pelo governo do estado, no dia seguinte, a qual nós passamos pelas fortes chuvas, 

na segunda-feira, no dia 29, esteve aqui o chefe da casa militar, da Defesa Civil, e todo 

levantamento está sendo feito para que essas malhas asfálticas sejam recuperadas e essas 

pontes sejam recuperadas. E eu quero destacar, presidente, que o que o prefeito vai fazer, 

está pretendendo fazer, é uma recuperação que venha a sanar os problemas, assim como 

aconteceu a recuperação da ponte lá no Jardim Santa Rita de Cássia, no dia 28 de janeiro. 

Ninguém reclamou que a chuva, que a ponte encheu daquela forma, que ninguém podia ir 

para o Jardim Santa Rita. Então essa foi uma obra que o prefeito fez, a qual sanou de vez, não 

foi paliativa, foi uma obra que, de vez, fez a recuperação ali daquela ponte. E é engraçado, 

ninguém fala das coisas boas, só falam das coisas ruins. E eu acho muito bom que os 

moradores estão aqui e, graças a Deus, que não encheu a ponte e não houve nenhum 

incidente dessa parte ali para o bairro Santa Rita, e o problema foi sanado de vez. Obrigada. 

[PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereadora Micheli. Com a palavra, 

vereador Márcio do Santa Rita. [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite, senhor 

presidente, membros da mesa, nobres pares, público presente, público que nos assiste pela TV 

Câmara. Venho nessa tribuna aqui primeiramente quero agradecer a Deus por esta noite 

maravilhosa, agradecer também aí ao doutor Eugênio dona Maria, por estarem presentes 

nesta noite, sejam sempre bem-vindos. Doutor, é uma satisfação de ter o senhor, a senhora 

sua esposa aqui nesta casa, tenha certeza disso, pela consideração não somente por mim, mas 

de todos aqueles que moram também na região sul da cidade! Um abraço. Quero agradecer 

também aqui a toda a diretoria da associação de amigos e bairros do Jardim Santa Rita, o 



pessoal também do Vale dos Lagos, todos aqueles que nos assistem pela TV Câmara. Quero 

falar do Requerimento de minha autoria nº 310/2023. REQUEIRO À MESA, ouvido o Egrégio 

Plenário, na forma regimental, digne-se oficiar ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, 

para que informe a esta Casa Legislativa, reiterando o Requerimento nº 2642/ de 03/10/22: Há 

previsão para a construção de uma Unidade Escolar que contemple o Ensino Médio para o 

Bairro Vida Nova Tatuí? Se sim, qual a previsão? Se não, justificar o motivo da negativa. 

Moradores solicitam essa benfeitoria, pois muitos alunos deslocam-se para outro Bairro a fim 

de concluir os estudos. Inclusive teve uma cerimônia lá, estou fazendo esse questionamento, 

porque também a sociedade nos questiona, em uma região de mais de 25 mil habitantes. 

Então peço uma atenção ao Poder Executivo e que possa nos dar uma resposta. Quero 

agradecer também que Adriana, do bairro Thomas Guedes, pela presença; Deus abençoe você 

e a família. Quero falar também do Requerimento de minha autoria nº 309/2023. REQUEIRO À 

MESA, ouvido o Egrégio Plenário, na forma regimental, digne-se oficiar ao Excelentíssimo 

Senhor Prefeito Municipal, para que informe a esta Casa Legislativa, informações sobre a 

“Associação de Amigos do Bairro do Jardim Santa Rita de Cássia”: É do conhecimento do 

Senhor Prefeito a retirada da “Associação de Amigos do Bairro do Jardim Santa Rita de Cássia” 

do Campo de futebol? É do conhecimento do Senhor Prefeito que o Vice- Presidente da 

Associação seja obrigado a abandonar a casa sede? Estou questionando, porque eu pergunto 

para o diretor, e o diretor me fala que é jurídico; eu falo com o jurídico, ele fala que é com o 

secretário, enfim. O senhor prefeito tem conhecimento ou não tem? Porque, para a associação 

ser retirada daquele espaço que está fazendo um ótimo trabalho, tem que ter consentimento 

do senhor prefeito! Então vamos passar isso à sociedade, principalmente da região sul da 

cidade, que essa associação, são pessoas íntegras e que fazem um trabalho de excelência para 

a região sul da cidade, não por meia dúzia de pessoas, mas sim por toda aquela região. Todos 

sabem o que a associação significa para o bairro, não são apenas amigos, é a casa da família 

Santa Rita. A Associação é o local onde são feitos os eventos de saúde, como o “Mutirão da 

Catarata; o “Dia Internacional da Mulher”, onde profissionais da beleza oferecem seus serviços 

às mulheres da comunidade; gratuitamente o Bazar Beneficente, que recebe doações e 

distribui gratuitamente para as pessoas carentes do Bairro e a quem precisar. Foi um sucesso o 

“Encontro de Caminhoneiros” onde foram arrecadadas mais de cinquenta cestas básicas. E 

doados para mais de 50 famílias necessitadas, comparecendo de assistente social. Durante 

todo o ano, são realizadas: as festas para as crianças, futebol entre solteiros e casados, os 

eventos religiosos e ainda diversas atividades para a comunidade, como escolinha de futebol e 

capoeira. A Associação realizou o evento inédito: Cinema no Bairro, que teve a participação 

maciça do Bairro e da vizinhança. Todos “podem conferir tudo” nas mídias sociais da 

Associação e com os responsáveis! Na Associação vai o pai, o filho, vai a família do Jardim 

Santa Rita e de outros bairros em busca de lazer e de acolhimento. A Associação é o sonho 

realizado de pessoas íntegras que se uniram e se doaram e todo evento é um trabalho de 

atendimento e compromisso com o próximo. A nova gestão da Associação está conseguindo 

realizar os eventos e o atendimento de acordo com o que a sociedade espera, o que, 

infelizmente, não aconteceu com a gestão anterior. Há ainda a parceria com a “Justiça 

Restaurativa”, onde pessoas em débito com a justiça, prestam serviços na Associação. Toda a 

comunidade do Jardim Santa Rita de Cássia e bairros vizinhos amam e zelam por esse espaço 

como se fosse a sua própria casa! Quem cuida e usufrui do espaço é a comunidade e tirar a 

Associação do campo de futebol é mexer com o coração do bairro. É dever do Vereador 



fiscalizar, questionar e responder aos munícipes sobre assuntos de interesse da população. 

Estou muito triste nessa noite de hoje; infelizmente isso me cheira muito mal essas atitudes! 

Infelizmente eu fico muito magoado e chateado de estar na política e, infelizmente, muito das 

vezes cheirar politicagem nesse tipo de atitude, mal, infelizmente. Mas a sociedade vai ter o 

conhecimento e, principalmente, a região sul da cidade. Um forte abraço, que Deus abençoe! 

Muito obrigado a toda a diretoria da associação por estar presente nessa noite de hoje. Deus 

abençoe! Muito obrigado, nobres pares. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, 

nobre vereador Márcio. Com a palavra, vereador Fábio Villa Nova. [VER. FABIO ANTONIO 

VILLA NOVA]: Boa noite, presidente, demais colegas, público presente e pessoal que está 

assistindo a gente de casa. Vou começar falando de alguns Requerimentos aqui sobre a 

infraestrutura da cidade que foi seriamente danificada com as chuvas do último dia 28. 

Fizemos Requerimentos em conjunto para recape ou operação tapa-buraco da Vila Angélica, 

Jardim Gonzaga. Mas gostaria de destacar aqui o nº 274, que é para realizar uma operação 

desse tipo de manutenção da malha asfáltica no Jardim Santa Rita de Cássia. Tem alguns 

Requerimentos aqui sobre o Santa Rita de Cássia, a maior parte sobre o que eu chamo da obra 

eleitoreira, que foi a duplicação da Teófilo Andrade de Gama, que foi inaugurada a três dias 

antes da eleição, e um mês depois já estava em péssimo estado, né? Então falando sobre a 

Teófilo Andrade de Gama, gostaria de parabenizar aqui a obra que foi feita para drenar aquela 

água que ficava em cima dessa via tão importante de acesso do bairro e, durante essa chuva 

do último dia 28, a via não foi inundada. Então aqui nós pedimos, em 10 vereadores, para que 

se faça a manutenção do asfalto do Jardim Santa Rita. Pedi também aqui, através de 

Requerimento, junto com oito vereadores, para realizar uma operação conjunta de zeladoria 

no bairro Vale dos Lagos. Está aqui o presidente da associação do bairro Vale dos Lagos, um 

bairro também sempre esquecido pela administração, assim como o Jardim Gramado e os 

demais bairros periféricos; e pedimos aqui para que faça uma operação de limpeza nas ruas e 

manutenção, conservação e limpeza das áreas públicas para melhorar a qualidade do bairro. 

Meu último assunto aqui, estou reiterando um Requerimento aqui com a finalidade de 

melhorar a segurança no nosso município. O ano passado, eu fiz um Requerimento pedindo 

informações se a atual administração tem ou não a intenção de implantar a atividade delegada 

aqui no município. Como a resposta foi inconclusiva, a gente quer saber se “sim” ou “não”. Se 

“não”, o assunto morre aqui, né? Mas o que a gente não pode ter é respostas vagas. A 

atividade delegada, para quem não sabe, é um convênio que a prefeitura de uma cidade faz 

com a polícia militar, e os policiais militares de folga trabalham no policiamento ostensivo e 

preventivo em áreas já pré-determinadas para o poder municipal. Então reiteramos esse 

Requerimento aqui para obter uma resposta. Um boa noite a todos. [PRES. VER. EDUARDO 

DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereador Fábio. E lembrando que a atividade delegada 

também pode ser para polícia civil, que inclusive a gente carece de muitas funções ali dentro 

da polícia civil. Estive na delegacia há poucos dias, e a gente sabe a carência que tem, os 

servidores públicos municipais inclusive têm que ser enviados para o trabalho da Polícia Civil. 

Então a questão do nobre vereador é importantíssima. Com a palavra, vereador Hiago Daros. 

[VER. HIAGO DAROS]: Boa noite, presidente, nobres pares, público presente, TV Câmara, 

quem está assistindo. Venho com muita alegria tratar de alguns assuntos aqui nessa tribuna. 

Hoje estive conversando com o nosso prefeito, a pedido do nosso Requerimento de operação 

tapa-buraco que fizemos em bloco. É gratificante a transparência do Executivo; nós sabemos 

que a nossa cidade foi extremamente devastada durante essa passagem climática, e a 



transparência do Executivo é o principal argumento para a própria população. Hoje estive 

acompanhando a operação tapa-buraco ali no bairro Santa Rita, Jardim Santa Rita; também 

estive acompanhando a revitalização das praças da nossa secretaria de zeladoria, e é 

gratificante a transparência. Nós temos diversos casos aqui na cidade de pessoas que só 

querem o mal, e nós estamos entrando com esse lado de boa ação, querendo fazer o bem... 

Também já quero aqui parabenizar, pegando esse gancho, seu Ricardo e o Marcos, que são 

responsáveis ali pelo bairro Vale dos Lagos e são como esses moradores, que querem o bem 

da nossa cidade, que nós temos que reerguer, construir a nossa cidade. Não adianta a gente 

vir aqui ficar metendo pedra na administração, nós, vereadores, sendo que às vezes nós não 

damos cinco minutos do nosso tempo para fazer o bem ao próximo. Então eu gostaria de 

deixar essa mensagem para os vereadores. Eu acho que a gente precisa pegar um na mão do 

outro e reconstruir essa cidade, porque, tirando a tempestade do litoral norte, nossa cidade foi 

a terceira do estado de São Paulo mais afetada. E você acompanhar um pouco a equipe de 

trabalho e infraestrutura da nossa cidade, vocês vão ver o quanto eles estão trabalhando. E eu 

tenho certeza que cada um aqui de vocês vão ser atendidos em todas as demandas. Também 

quero frisar um pedido muito importante para o DER, Departamento de Estradas de Rodagem, 

para que seja feito um estudo na frente da Fatec. Nós tanto pedimos uma qualificação na 

nossa cidade, para que pessoas sejam educadas, para que pessoas sejam ensinadas e, em 

frente de uma faculdade, um curso superior, não temos um trânsito adequado! Diversos 

acidentes acontecem naquele mesmo local. Passa ano, entra ano, e acontece acidentes. Vai 

esperar acontecer mais fatalidade para colocar uma lombo-faixa, um semáforo? Não sei. 

Precisamos de uma resposta do departamento, precisamos de uma resposta adequada para a 

situação. E para encerrar, também gostaria aqui de agradecer o secretário Paulo Martins, mais 

conhecido como Paulinho Motos, que assinamos também em bloco um pedido de poda de 

árvores na Avenida Sales Gomes, e também gostaria de ver a possibilidade, através de um 

Requerimento, se pode realizar esse mesmo trabalho aqui na avenida das Mangueiras. Nós 

sabemos que existe árvores de quantos anos, presidente? Cem anos aqui, e precisa de um 

estudo, porque amanhã pode ter um acidente ou algo desse tipo e vir uma fatalidade. Então, 

por favor, mais conhecido como Paulinho Motos, dê uma olhada com carinho nesse 

Requerimento. E, por último, para encerrar, gostaria de deixar meu abraço aqui, o doutor 

Geninho, sua esposa; meu pai fala muito bem do senhor! Meu pai, bispo Nilto, vou mandar um 

abraço para ele, que o senhor esteve aqui, muito obrigado por estar assistindo essa sessão! 

Associação do bairro Santa Rita, sempre esteja presente nessa sessão! Nós precisamos desse 

calor da população, nós precisamos de vocês aqui perto da gente. Não apenas um 

Requerimento, não apenas para um vereador específico, mas sim pela nossa cidade, vamos 

lutar. E para encerrar, presidente, também agradecer o presidente, sempre presidente Júnior 

Vaz, e o doutor Delano. Muito obrigado, era somente isso mesmo, presidente; Deus abençoe a 

cada um e um ótimo final de semana para todos. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Obrigado, nobre vereador. Parabéns pela colocação! Como presidente desta casa, até 

agradeço, porque as intermediações aqui da câmara estão precisando de uma aparada da 

zeladoria. Mas é época de chuva também, você apara em um dia, no dia seguinte, já está 

crescido novamente, né? Mas é importante que se faça aqui. E parabenizar o senhor sobre a 

questão da frente da Fatec mesmo, ali precisaria de uma... como que chama aquelas 

passagens? Passarela, precisaria de uma passarela ali, porque é muito perigoso ali, muito 

perigoso mesmo. Dando sequência, com a palavra, vereador Marquinhos de Abreu. [VER. 



ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Senhor presidente, membros da mesa, nobres vereadores 

aqui presentes, senhoras e senhores, um boa noite a todos. Quero cumprimentar em especial 

o ex-presidente, sempre presidente dessa casa de leis, ex-vereador doutor Eugênio, seja muito 

bem-vindo a essa casa de leis, sua esposa dona Maria, que já presenciamos e disputamos 

juntos uma eleição, não é, dona Maria? E abençoada por Deus, graças a Deus! Quero 

cumprimentar o ex-presidente dessa casa, o ex-vereador Júnior Vaz, também, que está sempre 

conosco, sejam muito bem-vindos! Cumprimentar também a associação do bairro Santa Rita, 

associação do Vale dos Lagos, sejam muito bem-vindos! É bom, é muito importante a presença 

de vocês dentro dessa casa de leis. E cumprimentar a todos também que estão assistindo pela 

nossa TV Câmara e pelo canal do YouTube. Bom, gente, todos sabem que a nossa cidade, 

através das chuvas que caíram aqui na nossa cidade, houve um prejuízo muito grande para o 

nosso município. Tem um departamento junto da prefeitura que está avaliando tudo o que foi 

destruído na nossa cidade; vai haver uma prestação de contas para a população de Tatuí em 

relação de tudo que foi destruído na nossa cidade. E também o quanto precisar de recurso 

para reconstruir o que foi destruído. Sabemos que as chuvas ocasionaram muitos problemas 

em outras cidades, não só aqui em Tatuí; nós estamos vendo que é muito complicado essa 

situação, sabemos que não adianta agora sair, ainda que continua as chuvas, tapando os 

buracos, porque vão sair novamente. Nós precisamos, a prefeitura precisa de um tempo, 

porque se coloca hoje, amanhã novamente cai uma chuva, sai a operação tapa-buracos. E foi o 

que o Hiago falou aqui, nós precisamos resolver o problema. Para isso, tem que ter recurso, o 

orçamento é enxuto no nosso município. E o prefeito está tentando, de todas as maneiras, 

para conseguir esse recurso através do governo do estado, através do governo federal, para 

investir aqui na nossa cidade. Se não conseguir, por que não um empréstimo para fazer isso 

daí? Porque não é justo a população sofrer. O que nós não podemos é deixar a população 

sofrer, e a população quer o benefício para nossa cidade, quer melhorias. Então o prefeito tem 

que ter alguma ferramenta para fazer isso em benefícios da população. Eu tenho absoluta 

certeza que ele está correndo atrás disso. Nós fizemos um Requerimento também para a 

operação tapa-buraco no Santa Rita, nós fizemos também melhoria no Vale dos Lagos, pode 

ter certeza que nós iremos junto com o prefeito nesses bairros, pode ter certeza que vai 

vereador, a base, e vai estar junto lá, pode ter certeza disso. Isso foi discutido na reunião com 

o prefeito hoje, com todos os vereadores aqui presentes. Então nós vamos estar lá verificando 

sim, sabemos que não é de uma hora para outra, porque é difícil; conseguir recurso não é fácil. 

Então é complicado. E também em relação à associação, eu fiquei até chocado em relação com 

o que o Márcio falou, que foi tirada a associação de dentro do Santa Rita, lá do campo Santa 

Rita. Eu queria perguntar para vocês o seguinte: tem algum documento que retirou vocês de lá 

da associação? Tirou a associação de lá? Tem algum documento? Porque, do jeito que foi 

falado aqui, o prefeito tirou a associação, tirou lá do Santa Rita, do Campo! Tem algum 

documento em relação a isso? Que o prefeito retirou a associação? Pode falar, vereador 

Márcio. [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: A questão foi o seguinte, o vice-presidente, 

inclusive presente aí, ele foi procurado na secretaria de obras, aonde foi procurado pelo 

diretor do esporte e pedindo com que ele se retirasse da residência lá e que ele não 

permanecesse mais. E por isso que inclusive este vereador, dando o apoio necessário, 

elaborou esse documento com consentimento de toda a diretoria da associação. Nós estamos 

falando aqui com precisão nobre vereador, com todo respeito ao nobre, e eu falei também 

com o jurídico da prefeitura e ele acabou de me passar aqui, já tem um documento feito lá, 



que amanhã ele vai estar encaminhado para a diretoria da associação, para que realmente a 

associação possa tomar a ciência do documento que foi feito por parte do Executivo. [VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Sim, mas foi solicitado à associação ou foi um membro da 

associação? [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Na verdade, o vice-presidente mora no 

local e, além de ele morar, ele cuida do espaço. E foi conversado com o diretor do esporte, o 

senhor Altair, e o senhor Altair falou que a administração não quer mais a permanência dele 

naquele local. Então, se a permanência dele não pode ficar lá para cuidar daquele espaço, 

automaticamente, a diretoria, conversando com ele, porque a decisão é de toda a diretoria, 

automaticamente, infelizmente a diretoria da associação vai ter que deixar aquele espaço. Aí 

fica ao critério do Poder Executivo entregar aquele espaço àqueles que realmente eles acham 

de direito. E a gente fica muito triste com essa situação, porque aquilo ali não é trabalhado 

para o vereador, mas sim para a sociedade. Todos podem ir lá, presenciar; e faço o convite 

também aos nobres pares dessa casa: se você estiver alguma dúvida, aquele espaço ali não é 

do vereador Márcio, eu tenho dado sustentabilidade e apoio dentro das minhas possibilidades. 

Inclusive eu coloco meu carro, minha carretinha, tudo o que eles precisam, eu vou lá e faço 

voluntariamente esse tipo de trabalho. E faço um convite a cada um de vocês: se vocês 

quiserem estar presentes lá e poder ver também o trabalho que foi feito lá por toda essa 

diretoria, que merece toda atenção e o nosso respeito. Muito obrigado pelo aparte. [VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Márcio, sempre terá meu aparte. Não, é que eu quero 

entender o seguinte, veja bem, gente, mas não foi uma decisão do prefeito retirar a associação 

inteira, teve uma pessoa que não sei, eu preciso levantar se não é problema jurídico, que vai 

ocasionar para o prefeito em relação a deixar essa pessoa lá. Quer dizer, partiu da diretoria a 

saída da associação, não é a associação que foi retirada pelo prefeito - é isso que eu quero 

entender. A associação não foi retirada pelo prefeito então? Quem foi retirado foi uma pessoa 

que é vice-presidente do local, que mora no local, que foi solicitado para que ele saia do local, 

é isso? Então é isso, a associação não foi retirada lá pelo prefeito. É isso que eu quero deixar 

bem claro. Foi retirado um membro, igual o vereador Márcio, igual falou o vereador, que é o 

vice-presidente da associação, e a associação fez uma reunião e vai sair do local, é isso? Não, 

mas aí precisa ver juridicamente por que que foi retirado esse membro, entendeu? 

((inaudível)) Veja bem, o prefeito não está tirando a associação, está tirando uma pessoa, 

porque ele deve ter algum... Não, mas o motivo, ele vai... Se ele for notificar essa pessoa, ele 

vai... Agora qual o motivo dessa pessoa estar morando no local? Não, mas, viu, pelo que eu 

conheço o prefeito, eu acredito que não seja guerra política, na minha opinião, porque, pela 

conversa que nós estamos tendo com o prefeito, a gente não vê da parte dele situação e 

oposição; ele, pelo que não sei se vocês conhecem realmente o perfeito Miguel, e nós estamos 

conversando bastante em relação a isso... agora veja bem, gente, eu quero deixar bem claro 

que não tem nenhum documento em relação de tirada de alguma associação... [VER. MARCIO 

ANTONIO DE CAMARGO]: Vereador, um minutinho só; inclusive a diretoria solicitou uma 

reunião com o senhor prefeito - se eu estiver mentido, quero que os senhores falem – e, 

infelizmente, ele não atendeu a diretoria. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Vereador 

Marquinho, espera só um minutinho. A gente já passou do tempo, nós estamos sendo 

flexíveis, demos aparte... Agora, vereador, eu preciso que o senhor conclua. [VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Pelo que eu sei, a associação não foi retirada de lá de dentro, quero 

deixar bem claro para vocês, tá bom? Boa noite a todos, que Deus os abençoe. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Ó, temos um vereador da base e um vereador da oposição 



inscritos na sequência; os senhores podem terminar nas falas desses vereadores em aparte a 

continuidade da fala dos senhores. Minha questão não é tolher, eu quero que as coisas se 

resolvam também, eu adoro um debate, só que eu preciso seguir o regimento dessa casa. Com 

a palavra, o vereador Renan Cortez. Você sabe, vereador, que quem mais gosta de debate aqui 

nessa casa do que eu não existe, mas eu preciso seguir o regimento dessa casa. [VER. RENAN 

CORTEZ]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, nobres pares, público que nos 

assiste presencial e pela Câmara TV. Nós fomos um pouquinho mal-educados com a senhora 

dona Maria, esqueci de mencioná-la. Meus cumprimentos, seja muito bem-vinda! E também 

não enxerguei você aí, Adriana, e de longe não enxergo mesmo, mas você sabe que é muito 

bem-vinda aqui nessa casa. Obrigado pelas palavras, Marquinho, acho que ficou claro o que 

está ocorrendo, tenho certeza aí também que, nos próximos dias, com as documentações, 

tudo vai se esclarecer. E é claro que, se tiver que questionar alguma coisa, tem esse direito, e 

com toda certeza também o Executivo vai se posicionar de maneira idônea, organizada e em 

cima de uma matéria ou questão jurídica. E eu queria falar um pouquinho também da questão 

do asfalto, muito bem mencionada as questões de chuva, está difícil até de lavar roupa, essa é 

a grande verdade. Isso é uma coisa que vem trazendo aí muitas questões no nosso município, 

prioritariamente, e também infelizmente se alastrando aí em todo o estado de São Paulo. Mas 

o fato é que nós temos mesmo que cobrar de uma forma ou de outra, assim como todos aqui 

vêm fazendo, agora é interessante que nós prestemos a nossa atenção na resposta que nós 

vamos ter, nas ações, qual o período que foi feito, se aquilo que foi cobrado pelo vereador, por 

aquele outro vereador, qual o tempo de execução e de retorno que a prefeitura deu em cima 

daquele asfalto. Porque depois que a gente vem aqui, nós esperamos um retorno do 

Executivo, e é claro que vai passar 15, 20, 30 dias e não foi executado, isso nos dá uma 

margem, sim, para criticar o atual governo, secretários e toda equipe de ação. Mas quando nós 

viemos aqui e usamos esse microfone, fazemos uma cobrança e ficamos atentos na execução 

daquilo que nós cobramos, nós podemos avaliar melhor o governo que nós temos no nosso 

município. E dessas últimas sessões, com inúmeros pedidos e inúmeras questões salutares no 

nosso município e em todas as regiões, nós vamos conseguir avaliar o nosso governo, nós 

vamos conseguir avaliar a gestão do nosso município. E queria aqui também, mais uma vez, 

cumprimentar o secretário de obras, que mais vez tem encantado, e também hoje a zeladoria 

fazendo um grande trabalho, mas o secretário Marcos, ele é um secretário de mão na massa! 

E, mais uma vez, em meio a essa tragédia que ocorreu em nosso município, nós vimos pelas 

ruas da nossa cidade, junto com os nossos servidores, ações imediatas, trabalhos manuais aí 

em muitos períodos e muitos trechos aí, 50 servidores, 53 servidores reconstruindo a nossa 

cidade com as próprias mãos. Então eu queria aqui, mais uma vez, a zeladoria e a obras, 

também aqui deixar os meus parabéns e o meu agradecimento. E pedir para que nós, 

enquanto vereadores e também enquanto população, nós fiquemos atentos às nossas 

cobranças e nós comecemos a avaliar o tempo de resposta que o Executivo vem andando ao 

nosso município, aos pedido do tapa-buraco, aos pedidos das pontes, os pedidos do corte e 

poda, a todos os pedidos. Temos que pedir, sim, e esse é o nosso papel, nós somos os olhos do 

Executivo, nós temos que levar e cobrar. A qual nós temos também que ter discernimento e 

ser justos com a resposta que vem do município. Então hoje foi lido aqui inúmeros 

Requerimentos, pode ter certeza que vai chegar na mão do prefeito, vai chegar na mão do 

secretários, isso se os secretários já não estiver acompanhando a nossa sessão, às vezes ele 

executa alguma coisa até mesmo antes de chegar o documento nas próprias mãos. Então 



fiquem atentos ao bairro de vocês, naquilo que está assolando vocês no dia a dia, para vocês 

sentirem se o governo tem dado uma resposta à altura daquilo que o nosso município merece. 

Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre 

vereador Renan Cortez. Com a palavra, vereador João Éder. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

Boa noite, senhores vereadores, boa noite à nossa população. Bom, foi falado aqui bastante a 

respeito de asfalto. Vou falar sobre recapeamento. Confesso que tenho sido muito 

questionado pela população e não sei ao certo a resposta a oferecer, em razão disso, 

apresentei um Requerimento à prefeitura questionando quais foram os critérios para definir as 

ruas que foram recentemente recapeadas entre os meses de janeiro e fevereiro. Uma pessoa 

inclusive, moradora da Vila Doutor Laurindo, que teve a rua dela recapeada, ela foi questionar 

por que a rua dela tinha sido recapeada, porque estava em condições boas. Lógico, a gente 

incentiva, apoia, todo o recapeamento é importante, mas é necessário o critério. Nós temos 

aqui bairros em nossa cidade, vou citar dois exemplos, Vila Esperança e São Cristóvão, que têm 

asfalto de 40 anos e que a população está gritando, porque está afundando cada vez mais o 

buraco lá. Outros bairros, Jardim Vanderlei, Rosa Garcia, CESPE, Enxovia, Colina Verde, a rua da 

Avenida Jornalista Júlio Mesquita Filho, a entrada do Sesi, Portal Lírios do Campo, condomínio 

grande com asfalto destruído, a própria rua Engenheiro Albertim, ao lado de uma rua que foi 

recapeada, e em péssimas condições. Então assim, nós estamos para prestar esses devidos 

esclarecimentos à população, fazendo esse questionamento, inclusive propondo à prefeitura 

se existe uma espécie banco de dados para entender quais são os critérios que vão levar à 

definição, porque principalmente a população da zona periférica da nossa cidade, das 

comunidades, estão clamando por apoio e por atenção. [VER. MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO]: Um aparte, vereador. Eu gostaria de frisar bem aqui que eu não estou aqui para 

passar a mão na cabeça de João e nem do Pedro, viu? Eu quero dizer para vocês que a Teófilo 

Andrade de Gama, eu falei a semana passada na Tribuna aqui, graças a Deus, coloquei na rede 

social, deu realmente para o pessoal entender que eu estou fazendo o meu papel, o meu 

dever de vereador em benefício de uma região, que é a região maior da nossa cidade, região 

sul, mais de 25 mil habitantes, tem mais de 53 compartilhamentos, o pessoal agradeceu, me 

ligou, e eu agradeço muito o povo daquela região. E dizer que eu estou fazendo aqui meu 

papel e o meu dever de homem público, eu não estou aqui para fazer média e nem fazer 

hipocrisia. É necessidade! Se fosse a Maria José como prefeita, eu iria questionar do mesmo 

jeito, porque é necessidade, é colocando a vida das pessoas lá em risco. Eu gostaria de falar 

para vocês que vocês possam ir até lá, foi feito hoje lá o serviço, agradeço muito a secretaria 

de obras, os colaboradores da prefeitura, e dizer que também tem tampa de bueiro lá aberto; 

vocês podem ir lá, faço um convite para vocês, vão lá para vocês verem, perto da Consulares, 

lá, tem uma tampa de bueiro aberto lá que está um perigo. E quero dizer também que 

conseguimos, junto com o deputado federal Samuel Moreira, essa operação tapa-buraco foi 

uma questão emergencial, mas nós conseguimos uma verba de três milhões. E se Deus quiser, 

nós vamos dar uma solução para aquela região, através do Executivo fazendo, porque nós já 

estamos com o projeto de lei aí para que a gente possa dar andamento. Acredito que o senhor 

presidente o quanto mais rápido vai colocar em andamento isso aí, e essa obra, se Deus quiser, 

para a região sul, vai ser uma solução daquela enchente, daquela água que desce lá, que é um 

volume enorme de água, e pavimentar toda aquela via. Então é uma atenção dos vereadores 

dessa casa, e acredito também que o senhor prefeito vai atender à necessidade daquela 

região. Muito obrigado, vereador. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Só para concluir que 



algumas das ruas que foram ouvidas esse pacote, vou até dar o exemplo: Joaquim Teixeira, 

complemento dela, realmente precisando, mas existe esse questionamento que a população 

tem nos apresentado e que é até importante que exista o esclarecimento devido; rua 

Domingos Bacci, em frente ao Bombeiros, recentemente recapeado, e já tem um buraco, o 

pessoal também está questionando a respeito. O vereador Renan, se o presidente autorizar, 

concedo. E registrar a presença do ex-vereador e sempre presidente dessa casa, doutor 

Eugênio, dona Maria, obrigado pela presença. Agradecer também ao Marcos Ávila, agradecer 

ao Cristiano e associações que têm buscado diálogo com o Poder Executivo, com o Poder 

Legislativo, em benefício da população dos bairros. Estão de parabéns pelos trabalhos! [VER. 

RENAN CORTEZ]: Obrigado pelo aparte, vereador João Éder, obrigado pelo tempo, presidente 

da casa. Em questões das ruas, de algumas serem recapeadas em períodos não tão 

emergenciais como de outras, se dá algumas questões de às vezes convênios ou até períodos 

de apontamentos na emenda que nós, vereadores, ou até mesmo o prefeito tem conquistado 

pelos deputados. Então previamente, quando sai o convênio do estado de São Paulo ou 

mesmo da união, para o município conquistar essa verba para executar o trabalho, ele precisa 

apresentar as ruas que vão ser contempladas, precisa mapear e mandar para o convênio para 

eles avaliarem e deferirem ou não esse pedido. Então isso demora e, infelizmente, como é 

tratado as questões do nosso estado, do nosso país, algum tempo. Então às vezes tem recapes 

de rua que é um projeto de dois anos atrás. Então naquele momento seria prioridade e, nesse 

momento que o dinheiro de fato chegou no município para ser executado aquela obra, já não 

era tão essencial como em outros locais. Isso aconteceu no Jardim Palmira, eu me lembro que 

eu fui questionado fazendo campanha; “Renan, veio uma verba aqui e recapeou duas ruas 

aqui, e a pior, que é a Vereador Industrial Camilo Vânia, ela não foi...”. É porque no período do 

governo onde foi apontado, a Vereador Elias Sallum e a Vereador Benedito Santos, elas eram 

prioridades e, no momento da execução, seria a Industrial Camilo Vânia, que acabou não 

sendo contemplada e recapeada um tempo depois. Com a emenda dos deputados, segue da 

mesma forma, é anunciado aqui a emenda pelo vereador ou pelo prefeito, que é solicitado 

para aquele local específico, mas até o dinheiro chegar no nosso município, infelizmente as 

condições nos termos acabam mudando e acabam acontecendo essas questões que geram um 

prejuízo enorme para o município. Obrigado, João Éder. [VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

Concordo em relação à questão burocrática que envolve, porém friso a importância de existir 

um banco de dados que permita o mapeamento de onde são as prioridades. Quem anda nos 

bairros da cidade, hoje estava andando pela Enxovia e vi a situação de muitas ruas, recebi mais 

((inaudível)) no Esperança que são de gritar, chorar. Então assim, é preciso andar as ruas, 

principalmente dos bairros periféricos do nosso município, para a gente entender de fato quais 

são as prioridades. E em cima das emendas que eventualmente surjam, nós temos os projetos 

prontos nos locais que mais precisam ser atendidos na nossa cidade. [VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Só para falar, igual o Márcio falou, dá uma passada lá no Santa Rita. Eu me 

comprometo a levar o prefeito lá no Santa Rita e vou andar com ele lá no bairro do Santa Rita. 

Nesse final de semana nós estaremos lá no bairro Santa Rita e convido os vereadores que 

estão junto conosco, para ir junto também, para a gente andar junto com o prefeito no Santa 

Rita. Eu me comprometo, Márcio, em fazer isso aí. [VER. JOÃO ÉDER ALVEZ MIGUEL]: Só 

destacar que é importante esse tipo de ação e parabenizar também o vereador Márcio pela 

manifestação que gerou esse movimento positivo pelo bairro Santa Rita. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Vereadores, é o seguinte, é 



papel da gente deixar o debate acontecer; o debate hoje ocorrido aqui na câmara, todos os 

apartes foram apartes que tinham a ver com o tema dos vereadores e tudo mais. E a gente vai 

tornar mais flexível, porque às vezes não dá para concluir o raciocínio no tempo curto que o 

tempo regimental dá. Eu compreendo isso, só que os senhores não podem extrapolarem 

comigo, porque daí fica demais! Quer dizer, pedir aparte depois que já acabou o tempo, não 

vai dar mais, não dá. Eu concedi para um vereador, vou conceder para o outro, por quê? 

Equidade. Mas, a partir de agora, aparte depois que acabar o tempo, daí já é demais, não é, 

vereadores? É, sempre alguém começa e depois continua. Não tem problema, não tem 

problema, vereadores. Vereadores, eu só peço o seguinte, vereadores, nós estamos aqui entre 

pessoas eleitas pelo povo. Nós estamos aqui entre autoridades eleitas pelo povo de Tatuí, eu 

acho que não preciso pedir uma coisa para os senhores, que é o quê? Bom senso. Nós não 

precisamos, vereadores, nós não precisamos ter regra para tudo. Se a gente tiver devidamente 

o bom senso, que é o que chama... o vereador Geninho botou no Regimento dessa casa 

“decoro parlamentar”; o decoro parlamentar também é um bom senso. Se os senhores virem 

que estão passando dos limites, não precisa nem o presidente pedir aos senhores; se o 

presidente pedir “conclua”, é que chegou no limite, porque a nossa presidência, a nossa 

condução da sessão da Câmara é a tentativa de deixar mais democrático possível. Então não 

abusem - só isso que eu peço para os senhores. Então vamos colocar em votação. Coloco em 

votação os Requerimentos. APROVADOS por unanimidade. Em votação as Moções. 

APROVADAS por unanimidade. Questão de ordem, vereador Hiago. [VER. HIAGO DAROS]: 

Presidente, gostaria de parabenizar a atitude do senhor. Eu acho que o regimento foi feito 

para ser cumprido, mas existem exceções. Então parabéns pela conduta. Eu acho que nós 

temos que sanar todas as dúvidas da população; estava tendo um embate aqui entre os 

vereadores, e gostaria que vocês saíssem daqui esclarecidos... vocês foram esclarecidos? 

Então, presidente, por favor, questão de ordem, deixa um esclarecimento para a população. 

Eu acho que eles veem até o plenário, o debate é importantíssimo, eu sei que é regimento, 

não pode ter esse debate, mas abra uma exceção, presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Então, vereador, nós já temos a exceção. A exceção é o seguinte: nós temos aqui os 

debates das comissões aqui na câmara; o plenário, só para explicar, para a população 

entender, o plenário é quando a gente vai votar o final, e tem um embate final. Todas as 

dúvidas já foram sanadas, e há posições contrárias ou todos favoráveis ou todas contrárias, 

que é o debate final. O debate que é feito para se esclarecer e tal é das comissões desta casa. 

Então qual que é a demanda? Se a demanda tem a ver, vereador, com educação, tem a 

comissão de educação para debater isso daí. Na questão do esclarecimento público, nós 

estamos aqui com o líder do governo, o vereador Marquinho, e eu não vejo problema nenhum 

de encerrar essa sessão, e os  nobres vereadores, se quiserem estar presentes junto com o 

líder do governo, pegam e discutam a questão. A questão é: eu tenho um tempo a seguir aqui. 

Daqui a pouco eu não sigo esse tempo, alguém me entra no ministério público e a justiça 

derruba a sessão com um mandado de segurança. Já pensaram nisso? Então quer dizer, nós 

não podemos correr esse risco, porque nós estamos atrapalhando o povo de Tatuí, se nós 

fizermos isso. Então a conduta daqui tem que ser seguida nesse sentido, não posso abrir 

exceções nesse sentido. Mas uma coisa que eu acho que a ideia do nobre vereador, se todos 

concordarem, amanhã apresento para os nobres vereadores a volta da Tribuna Livre, de 

maneira aberta em toda sessão da câmara. Podemos ter 10 minutos aqui na Tribuna Livre, 

para a população vir falar, como tinha antigamente aqui na câmara e foi diminuindo a forma 



como ela... ela só podia uma vez por mês, muito presa. Então vamos flexibilizar a Tribuna Livre. 

Se todos concordar, a gente faz o projeto amanhã, assina todos os vereadores, na sessão que 

vem, nós aprovamos aqui. Daí a gente consegue dar mais essa possibilidade do povo falar e se 

registrar. Porque a pessoa falando ali, nem registra aqui nos anais da câmara, infelizmente, 

não é verdade? [VER. HIAGO DAROS]: Parabéns pela atitude, tem a minha assinatura nesse 

projeto Tribuna Livre! E também gostaria de deixar o convite aqui para o vereador Marquinho, 

vou estar presente, e o vereador Márcio do Santa Rita, para esclarecer as dúvidas com a 

população. Acabando a sessão, nós vamos estar aqui, tá bom? [VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: Obrigado, senhor presidente. É importante destacar também uma alteração que 

seria importante para ampliar essa discussão na câmara, é rever esse tempo de expediente de 

uma hora e meia, que é bem reduzido. Foi colocado essa questão da Tribuna Livre, as 

associações que estão aqui presentes têm direito a se manifestar, e isso é importante, porém 

10 minutos a menos na discussão reduz o tempo de discussão dos vereadores também. Então 

eu acho que, de forma conjunta, é necessário rever essa posição no expediente também. 

[PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Eu me comprometo com os senhores a fazer o texto 

de mudança, daí eu preciso da assinatura dos senhores para aprovar, porque sozinho, eu não 

consigo aprovar, eu sou apenas presidente da câmara; rei, eu não sou ainda, não é verdade, 

vereador Marquinho? Não é? Então tá bom. Agora a população que está nos assistindo e está 

presente sabem de uma coisa: aqui é a casa para os senhores estarem, aqui é a casa do povo. 

Então tem reivindicação, quer ter esclarecimento, se está vindo cobrar por uma coisa que 

vocês nem sabe se é verdade, venham cobrar. Aqui é a casa do povo, aqui é a casa para se ter 

informação. E, vereadores, temos que falar mais uma coisa também: é importante que os 

vereadores registrem em Requerimentos e Indicações da prefeitura, tudo que os senhores 

fizerem do trabalho dos senhores, por quê? Porque um dia os senhores vão ter que prestar 

conta, e geralmente a gente presta conta na reeleição da gente. Estou falando isso, porque eu 

sou vereador de segundo mandato aqui. E daí, na hora que o munícipe vem nos cobrar por 

direito, nós estamos aqui ó, com o registro, “eu cobrei o prefeito”, “eu cobrei o secretário.”. 

Então é importante! E a prefeitura, ela sabe que esse papel que nós fazemos aqui é fantástico, 

porque é um papel de levantamento, ninguém está mais a par do que acontece com o povo 

Tatuí do que os vereadores. Então, quando os senhores estão fazendo isso, eles estão fazendo 

o levantamento da prefeitura. E uma boa prefeitura vai sempre olhar para isso daqui: “Poxa, a 

partir disso daqui, eu consigo mapear onde estão os principais problemas da cidade ou onde 

estão os problemas prioritários da cidade.”. Então registrem, façam as Indicações, façam os 

Requerimentos, isso é importante e é o papel da câmara municipal. Questão de ordem, 

vereador Márcio e, depois, vereador Marquinho, e depois nós vamos terminar a sessão. [VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: É o seguinte, senhor presidente, nós temos um regimento e 

uma lei orgânica no município, qualquer vereador pode solicitar qualquer alteração 

regimental, desde que seja aprovado pela nossa câmara municipal. Até então, se não for 

aprovado, tem que se cumprir o regimento sem alteração. O regimento está aí para ser 

cumprido e nós temos que cumprir regimentalmente, porque senão não existia o regimento. 

Estou certo, senhor Geninho? Estou certo, Júnior Vaz? Regimentalmente, nós temos que 

cumprir, a não ser que venha uma alteração de alguém, aprovado pela nossa câmara 

municipal, pela maioria dos vereadores, aí se torna atualizado o novo regimento. Mas, até 

então, nós temos que seguir o Regimento Interno da nossa Câmara Municipal e a nossa lei 

orgânica no município. Muito obrigado, senhor presidente. [VER. MARCIO ANTONIO DE 



CAMARGO]: Obrigado, senhor presidente, pela questão de ordem. Eu gostaria de parabenizar 

o nobre vereador presidente dessa casa de leis, a questão da imparcialidade que vem 

conduzindo essa casa de leis; é dessa maneira que a sociedade de Tatuí espera. Realmente é 

fazer com que a lei seja realizada dentro dessa casa. E também tem o apoio deste vereador, se 

realmente houver a possibilidade de todos os nobres pares aprovar esta lei de que dá direito 

também a representantes de entidades, que possam também ter o seu momento de fala 

dentro dessa casa, para que realmente tenha um entendimento de que essa casa é a casa do 

povo. Parabéns, presidente dessa casa. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Perfeito, 

obrigado, nobre vereador. Agradeço as palavras. Requerimentos ao Prefeito nº 271 a 321, 323 

a 351, 353 a 355 e 357 a 374/2023; Requerimentos às Comissões nº 322, 352 e 356/2023. Que 

o senhor Secretário que proceda à leitura do Projeto de Lei nº 015/2023 do Executivo. [1º SEC. 

VER. RENAN CORTEZ]: *Projeto de Lei nº 015/2023. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. 

Assunto: Dispõe sobre aprovação do plano diretor de turismo de Tatuí - PDT, para os exercícios 

de 2023 a 2025, e dá outras providências. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Às 

comissões. Solicito ao senhor secretário que proceda à leitura dos Projetos de Lei nº 04 e 05 

do Legislativo. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Projeto de Lei nº 04/2023. Autoria: DEBORA 

CAMARGO. Assunto: Dispõe sobre denominação do Centro Tático Operacional - Estande de 

Tiro da Guarda Civil Municipal no Município de Tatuí e dá outras providências; *Projeto de Lei 

nº 05/2023. Autoria: HIAGO DAROS ALVES. Assunto: Dispõe sobre a proteção de consciência e 

de crença nas instituições religiosas e dá outras providências. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Às comissões. Solicito ao senhor secretário que proceda à leitura das Emendas nº 01 

ao Projeto de Lei nº 093/2022 do Legislativo e as Emenda nº 1/2023 ao projeto de lei nº 

013/2023 do executivo. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Emenda nº 01 ao Projeto de Lei nº 

093/2022. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL. Assunto: EMENDA Nº1 AO PROJETO DE LEI Nº 

93/2022 DO LEGISLATIVO; *Emenda nº 1/2023 ao Projeto de Lei nº 013/2023. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL. Assunto: Altera o parágrafo único do Projeto de Lei 13/2023 de autoria 

do Executivo. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Então, nobres vereadores, nós vamos 

concluindo essa sessão e deixar sempre aberto essa casa para ser cada vez mais democrática 

para as entidades, e temos que debater inclusive as demandas das entidades sociais de Tatuí, 

como foi feito... o evento foi que dia, Norbal? Na última quinta-feira, dia 16, até fica a 

associação do Vale dos Lagos, na figura do Carioca, que estava aqui presente conosco, e para 

as outras associações, nós fizemos um encontro de entidades do terceiro setor, de como se 

captar recurso, de como se arrumar a parte burocrática das associações, por exemplo, 

vereador Márcio, sobre a demanda, pelo que eu entendi das discussões dos senhores aqui, 

vereador Marquinho acha que há um problema jurídico; talvez é porque o espaço não seja 

concedido por concessão pública à associação. E se porventura for concebido, a concessão 

pode durar, se não me engano, até 30 anos, poderia muito bem a associação utilizar da 

maneira que for, se tem algum problema jurídico. Então saídas há para se fazer as coisas. O 

que precisamos ter é vontade política, e vontade política não vai faltar desta casa em abrir os 

espaços para as entidades, para as associações aqui. Eu convido os vereadores para, após o fim 

dessa sessão, convido os vereadores que se reúnam também com a associação ali, os que 

estão interessados, para darem esclarecimentos. Solicito ao senhor secretário que proceda à 

leitura dos Votos de Pesar dessa sessão. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Votos de Pesar às 

digníssimas famílias de: PASTOR DINHO CARRIEL. Autoria: Renan Cortez; CLEUSA MARIA DE 

FATIMA SILVEIRA FERREIRA. Autoria: João JJ; INÊS FRANCISCO DA SILVA; EDSON LEITE MOTA. 



[VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Eu andei levantando, porque, o que acontece? Quando 

o vereador faz em nome da casa, não assinam todos os vereadores, entendeu? É por isso que 

eu estou falando isso daí, eu acho que todos os votos de pesar agora, eu acho que, para todos 

os vereadores, seria muito importante ser o proponente, assinado por todos os vereadores, 

entendeu? Para ir em nome do proponente e de todos os vereadores, porque, do jeito que 

está sendo feito aqui, sai em nome da casa, sai em nome do presidente da casa, entendeu? 

Então por isso que eu falo para o vereador... Você está vendo como é que é? Então do jeito 

que está saindo, está saindo só o presidente. Então por isso que eu verifiquei isso aí, tem que 

ser o proponente, tudo bem; vamos supor, “Marquinho de Abreu” e todos os vereadores 

assinados juntos, entendeu? “Sallum, todo mundo...”, mas com o nome de todos e não com o 

nome de uma pessoa só, entendeu, nobre vereador? Vai com o nome da casa, de todos, mas 

não no nome de uma pessoa só. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Vereador, então é 

assim, nós assumimos a presidência dessa casa em janeiro, nós estamos, acho que na terceira 

sessão ordinária, né? Vinha sendo como vinha na presidência anterior, a presidência anterior 

que fazia dessa forma. Então nós vamos consultar a administração para ver se a gente pode 

fazer da forma que o senhor gostaria; agora é hora de voto de pesar. Não, sim, o que deve ser 

feito... devia ter sido feito antes também. Vamos lá, continuidade aos votos de pesar, senhor 

secretário, por favor. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Votos de Pesar às digníssimas famílias 

de: CLEUSA MARIA DE FATIMA SILVEIRA FERREIRA. Autoria: João JJ; INES FRANCISCO DA SILVA. 

Autoria: Marquinho de Abreu e em nome da Casa; EDSON LEITE MOTA. Autoria: Marquinho de 

Abreu e em nome da Casa; PASTOR DINHO CARRIEL. Autoria: Renan Cortez e em nome da 

Casa. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, senhor secretário. Um minuto de 

silêncio como homenagem póstuma aos falecidos. ((Minuto de silêncio)) Obrigado a todos que 

acompanharam pelo YouTube e presencialmente a presente sessão da Câmara Municipal de 

Tatuí. Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a 

presente Sessão Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, 

Edifício Tancredo Neves, aos vinte e três dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e 

três. 

         Sala das Sessões, 23 de janeiro de 2023. 
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